

# 女子大学

## 保育士実習始まる

保育士を目指す児童  
 学科2年生43名の「保  
 育実習Ⅰ」が11月に終  
 了しました。本学にと  
 つては第1回目の保育  
 実習となります。弘  
 前市内15ヶ所の保育園



りました。「保育実習  
 Ⅱ」で同じ保育園での  
 実習となります。子ど  
 も達の成長を今から乗  
 しみにしながら意欲的  
 に学習に取り組んでい  
 ます。

平成21年度青森県  
 食育啓発事業委託業務  
 を受ける  
 社会的に「食」につ  
 いての教育が重要視  
 される中、栄養士や栄  
 養士が活躍しています。

第20回青森県学生  
 いけばな競技会(小原流  
 に初出場



去る10月31日、「学  
 生いけばな競技会」が  
 観光物産館アスパムで  
 開催され、女子大学か  
 らは華道部員11名が参  
 加しました。「花のイ  
 メージのごとく、可憐  
 な中にも凛とした前向  
 きな態度と挨拶が立  
 派。」と主催者から褒  
 められ、学生はとても  
 嬉しそうでした。

# 女子大校舎

## 四季が彩るキャンパスライフ

大学のまわりを囲む  
 四季折々に彩り香る自  
 然の多さは、時代が変  
 わっても和みの空間と  
 して自慢できる風情と  
 言えましよう。  
 春一番に咲く小梅の  
 花、薄紅色の早咲きの  
 桜、そして桜鳥、白セ  
 キレイが次々と集まっ  
 て来ます。緑色の芝生  
 に黄色のタンポポが咲  
 く頃には毎年体育大会  
 の準備がはじまり、学  
 生たちの躍動あふれ  
 る動きで校舎内も明る  
 く活気づきます。  
 9月ともなると大学の  
 研究室、各講義室の



窓からは秋の日射しに  
 羽を輝かせ赤とんぼが  
 にぎやかに飛び交って  
 いる姿も見えます。そ  
 れの奥の向こうに見える  
 久渡寺の山並み、北に  
 八甲田山、西に岩木山  
 の山々がくつきりと秋  
 色に変わっていくのも  
 来しみの一つです。  
 そして真冬の朝の  
 雪は高野槇や松を包ん  
 で、張りつめた空気の  
 静寂が一層美しさを醸  
 し出しています。  
 これらの風景は被服  
 作品に生かされ、優し  
 い色調で安らぎを感じ  
 る歴代の作品を生み出  
 しました。  
 たくさんの卒業生の  
 思い出が詰まった東北  
 女子大学校舎と自然あ  
 ふれる学びの環境は高  
 度な教育機関として開  
 学された今村敏先生の  
 深く温かい思いやりが  
 感じられます。  
 まもなく完成予定の  
 新校舎も津軽の山々に  
 見守られ、伝統に基づ  
 いた学びの種を一つま  
 た一つと明日に向けて  
 開花させてくれること  
 でしょう。

# 短期大学・専門学校

## 短大

「二日消防士の体験  
 秋の火災予防運動週  
 間が始まった十月十九  
 日に、生活科二年大下  
 由香里、佐藤優美、保  
 育科二年鳴海夕希子さ  
 んの3名が、「一日消防  
 士」として弘前地区消  
 防事務組合から委嘱さ  
 れ、消防業務を体験し  
 ました。

消防服姿で参加した  
 3人は、消防署の細部  
 まで見学し、消防士  
 としての厳格さを感  
 じました。また、二日  
 間の活動を通して消防  
 業務の重要性を学ぶ  
 ことができました。



## 栄養専門学校

給食施設の見学会  
 実施  
 二年生の就職活動  
 が本格化する中、十二  
 月十一日に給食施設及  
 び栄養士業務の見学を  
 企画しました。弘前市  
 東部学校給食センター  
 では工藤所長さん・本  
 校出身の平野主任栄養  
 士さんより説明を受け  
 ました。

また、また平野さん  
 は栄養教諭としても活  
 躍し、現場に重点をお  
 き、調理指導や経営管  
 理をしていることや、  
 アレルギード対策商品の  
 共同開発にも力を注い  
 ていること等、職務に  
 対する情熱に一同感動  
 しました。

弘大生協では、昼食  
 一千食の大食堂に圧倒  
 されました。東北事  
 業連合の管理栄養士が東  
 北各校の統一献立を作  
 りました。

卒業研究成果を発表  
 一月二十二日に卒業  
 研究発表会が開かれ、  
 情報処理本科二年の学  
 生十三人が、四班に分  
 かれて日頃の研究成果  
 を発表しました。  
 昨年のアンドロイ  
 ド携帯による位置探索  
 システムを携帯3社共  
 通モデルへと進化させ  
 たチーム、ネットワー  
 クを経由してソフトウ  
 成し、パート社員が調  
 理や販売をするシステ  
 ムで、ミールカード・  
 レシートの栄養表示等  
 学生の健康を気遣う工  
 夫が感じられました。  
 この見学を通し栄養士

職務の多様性、施設設  
 備の合理性、期待され  
 る栄養士像等に触れた  
 一日でした。

- 卒業研究テーマ
1. 就職支援アプリケーション  
 ~受動情報と試験対策~
  2. GPS携帯による位置探索システムの構築  
 ~携帯電話3社に対応~
  3. SanSモデルによるRFIDシステムの提供  
 ~Java分散オブジェクトの利用~
  4. Linuxサーバによる課題提出状況管理システム  
 ~学生・クラス担任・教科担任の情報共有~

# 2009 秋~冬



# 学園ニュース

## 柴田女子高校

### 全国高校文芸コンクール 最優秀賞・読売新聞社賞



「赤富士のように  
 そびえる立佞武多」  
 石澤麻友子さん(2  
 年)の句が、最優秀  
 賞・読売新聞社賞に輝  
 きました。東奥日報や  
 読売新聞によると、6  
 月の遠足で「立佞武  
 多の館」を訪れて見た  
 時のその大きさと迫力  
 がすく印象に残り、  
 素直に作った句だそう  
 です。また、立佞武多  
 にあう夏の季語を辞典  
 で調べたところ「赤富  
 士」がびつたりきたと



述べています。  
 「立佞武多の館」の毛  
 内秀登館長から次のよ  
 うなお祝いのハガキが  
 届きました。

「おにぎり」  
 お母さんの  
 おにぎりは三角形  
 私のも三角形  
 ばあちゃんのは丸い  
 「三角にするのは難し

い」  
 そう言って笑う  
 ばあちゃんの手は  
 私の手に全然違う  
 何十年も働いてきた手  
 その手をつくる  
 おにぎりは丸い  
 私は毎朝それを食べる  
 ばあちゃんありがとう

「春風」  
 いつから  
 そこにあったのだろう  
 ポケットから出てきた  
 紙くずのメモ  
 僕の手の中から  
 奪い去っていった

「いらっしやいー  
 ゲーム屋さんだよ」  
 パザーで母さん達  
 のゲーム屋さんを見た  
 ことから、「ほくたちも  
 やってみたい」という  
 声が上がります。十二  
 月七日にホールでゲー  
 ム屋さんを楽しみました。

年長組がお店の人で  
 年中・年少組がお客さ  
 んです。もぐら叩きや  
 輪投げ、カラオケ、迷  
 路、的あて、ボウリン  
 グがあり、手作りブレ  
 ゼントをもらってみん  
 な大喜びでした。

## 放送部門

☆放送部門「詩」  
 平成21年度高校総文  
 ☆文芸部門「詩」  
 最優秀賞  
 3年 成田琴美

賞して、2年連続「東  
 北大賞」に出場しま

## 柴田幼稚園

広いグラウンドで  
 伸びのびサッカー  
 平成二十一年度青  
 森県主催「サッカー教  
 室」のモデル園として  
 年長組が月一回サッカ  
 ーの指導を受けていま  
 す。コーチと一緒に男  
 子も女の子もボール

を追いかけたり、蹴つ  
 たり、友達と試合をし  
 たりしていい汗を流し  
 ています。冬期間もホ  
 ールで練習！ 将来「  
 リーガー」誕生もあるか  
 んです。

「いらっしやいー  
 ゲーム屋さんだよ」  
 パザーで母さん達  
 のゲーム屋さんを見た  
 ことから、「ほくたちも  
 やってみたい」という  
 声が上がります。十二  
 月七日にホールでゲー  
 ム屋さんを楽しみました。

年長組がお店の人で  
 年中・年少組がお客さ  
 んです。もぐら叩きや  
 輪投げ、カラオケ、迷  
 路、的あて、ボウリン  
 グがあり、手作りブレ  
 ゼントをもらってみん  
 な大喜びでした。

## 温かい学園生活

今年度の経営者はア  
 トホームな一年間でし  
 た。休み時間など学生  
 たちは気軽に職員室に  
 顔を出し、くつろいだ  
 る楽しい会話の数々。  
 夏休みも勉強にきた  
 人たちが、半年で  
 日商簿記2級合格が出  
 るなど、大きな成果を

あげた学校生活になり  
 ました。

あげた学校生活になり  
 ました。

あげた学校生活になり  
 ました。

あげた学校生活になり  
 ました。

あげた学校生活になり  
 ました。

あげた学校生活になり  
 ました。

あげた学校生活になり  
 ました。